



豊溪通信

練馬区立豊溪小学校
学校通信 5月号
平成25年5月1日発行

学校を知ること、愛すること

校長 山口 義一



「こわい〜!」と言いながら楽しそうに遊ぶ子供たち(3、4年遠足)

「校長先生、おはようございます!」

朝、校門で挨拶をしながら子供たちを出迎えていると、かわいい一年生が駆け寄ってきて、ぺこりとお辞儀をして挨拶をしてくれます。こちらもお辞儀をして「おはようございます。」と挨拶を交わします。何とも言えない幸せな時間です。

校門の前を通勤や通学で通る大人や中高生にも挨拶をしています。多くの人が挨拶を返してくれます。笑顔の挨拶が、学校、地域、家庭に広がればと願って、校門で挨拶をしています。

「笑顔あふれる学校」づくりのために、挨拶の輪を広げていくことが大切です。ご家庭や地域の皆様にもご協力いただき、明るい挨拶、笑顔の花をたくさん

ん咲かせていきましょう。

* * *

先日の児童集会では、代表委員や各委員会の委員長の紹介がありました。六年生の委員長や四、六年生の代表委員が、一人ずつ自分の名前と抱負を話しました。

その中で私が特にうれしかったのは、代表委員会の委員長や何人かの代表委員が、

「校長先生の言うような笑顔あふれる学校になるようがんばります。」

と言ってくれたことでした。

「笑顔あふれる学校」を作るためには、教職員も子供も、家庭や地域も、同じ目標を目指して力を合わせる必要があります。具体的な方策については、豊溪小学校のホームページ(「校長より」のタブをクリックしていただくと学校経営方針、学校経営計画があります。)をぜひご覧ください。(二十五年版も間もなくアップされます。)

* * *

さて、五月八日は豊溪小学校の開校記念日です。豊溪小学校は、今年度、百三十七周年を迎えます。練馬区で二番目に歴史のある学校です。

明治九年に豊溪小学校は誕生しました。江戸末期から開かれてい

たといわれる加藤政八塾が、明治七年、練馬の最初の公立学校「豊島学校」(現在の石神井小学校)の第一分校となり、ついで、明治九年に「第三中学区第二十番公立小学豊溪学校」の名称で独立誕生したのです。本校の沿革史によれば校名の起源について

『校地ハ上練馬村俵久保ニアリ、北部ニハ東西ニ走ル溪谷アリ 是ヨリ「溪」ノ一字ヲ採リ北豊島郡ノ「豊」ノ一字ヲ採リテ校名ヲ豊溪ト命ズ』とあります。

その後、明治三十一年と大正七年に村費削減のため練馬小学校と合併される考えが出されました。

当時の人々は、豊溪小学校存続のために多くの寄付金を集め、上練馬村でもその熱意にうたれ、合併の考えを取りやめたということです。

豊溪小学校が今年百三十七周年を迎えることができる蔭には、このような人々の熱意と努力があったのです。子供たちには、自分の学校のことをよく知った上で、学校を愛する気持ちを育てていきたいと考えています。

お知らせ

◎豊溪通信やホームページに、個人が識別できる写真を掲載することがあるかもしれませんが、掲載を承諾されない方は、担任を通してお知らせください。(個人名等は載せません。)



新規採用・転入の教員、主事から

「おはようございます！」毎朝、元気で明るい声が響く豊溪小学校に、大泉東小学校から異動して参りました。歴史と伝統あるこの学校で、笑顔あふれる子供たちと共に過ごせることをうれしく思っております。これから、保護者の皆様・地域の方々のご支援とご協力をいただきながら、楽しく元気に力を尽くしていきたいと思っております。

どうぞよろしくお願ひいたします。

教員 瀬戸 弘美

久しぶりの学校で、ドキドキしていましたが、子供たちに出会い、わくわく楽しい気持ちになりました。子供の笑顔、楽しい笑い声があふれる学校という場所は、やはり素敵な場所だと改めて感じています。保護者や地域の方々とは力を合わせ、子供たちの笑顔と成長を見守っていききたいと思っております。どうぞ、よろしくお願ひします。

教員 酒井 美帆

春爛漫、桜満開の季節、新たな出発で4月から豊溪小学校に異動になりました。また、新しい友と出会い、初心に戻り皆さんと共にチームワークで楽しく美味しい給食を子供たちの為に作りたいと思ひます。宜しくお願ひ致します。

給食調理 原品 幸子

高松小学校より来ました、給食調理の山本と申します。

子供たちのために「安全で、おいしい」給食をするよう、一生懸命努めて参ります。

よろしくお願ひ致します。

給食調理 山本 義明

豊溪小学校の正門にある大きな石と桜、そして皆様の笑顔に迎えられ、大泉第三小学校より異動して参りました。子供たちに安心・安全で美味しい給食を沢山食べて頂けるように頑張ります。一日も早く新しい環境に慣れ、少しでも子供たちが健やかに育つお手伝いになれば良いかと思ひますので宜しくお願ひ致します。

給食調理 佐藤 晃司

豊溪小学校で、事務補助として半年お世話になることになりました。長い歴史ある学校に校長先生はじめ諸先生方、地域の皆様方の子供たちへの熱い熱い愛情・心遣いに、感激いたしました。

短い期間ですが、私も一人の関係者として子供たちとも仲良くふれ合い、過ごせたらと思っております。若いパワーをいただきながら……。

事務補助員 持田 美智子

新規採用でこの豊溪小学校に参りました。まだ始まったばかりですが、元気いっぱい笑顔いっぱいの子供たちと、これから一緒に成長していけることを楽しみにしています。初めてのことばかりでバタバタしてしまうことも多いとは思ひますが、保護者の方々、地域の方々にはいろいろと教えていただきながら、頑張っていきたいと思ひます。どうぞよろしくお願ひ致します。

教員 松尾 哲志

光が丘をまたいで東側に位置する田柄第二小学校からやって来ました。校庭の周りに大きな木がたくさんあって、緑の濃い学校でうれしくなりました。そして、そんな環境で学んでいる子供たちは、とても明るくて素直な子ばかりです。ますますうれしくなりました。5、6年生の家庭科が主となりますが、楽しい授業を目指してがんばりたいと思ひます。どうぞよろしくお願ひいたします。

教員 坂井 マチ子

はじめまして。今年度からお世話になりますスクールカウンセラーの小栗香奈子です。お隣の八坂小では3年目になりますが、今年度からは豊溪小でも勤務することになりました。保育園・幼稚園・小学校・中学校などの教育機関だけでなくクリニックなどの医療機関でも勤めてまいりました。子供だけでなく、保護者の皆様でも気になること、心配なことがありましたら、どうぞお気軽にご相談ください。お待ちしております。

スクールカウンセラー 小栗 香奈子

はじめまして、日本語指導員の土肥です。一週間に2回、家から歩いて通いますが、学校も学校の周りも花と緑がとてもきれいなので楽しく通えそうです。皆さんの通学路をいろいろ歩いてみようと思ひます。

初めて学校を訪れた時、廊下で生徒さんが挨拶してくれました。これから豊溪小学校で楽しく過ごせそうな予感がして嬉しくなりました。どうぞよろしくお願ひします。

日本語教師 土肥 絹恵

4月から学校図書館支援員としてまいりました。豊溪小学校の学校図書館は、明るい館内にきれいに本が並び、手作りの飾りつけも温か度とても素敵な場所だなと感じました。「本、大好き！」というお子さまがもっともっと増えますように、読書支援、学習支援と環境整備につきましてもお役に立てますよう努めたいと思ひます。どうぞよろしくお願ひいたします。

学校図書館支援員 千葉 るり子

退職・転出した教員、主事から



たくさんの方々を支えられ、良き仲間と楽しく充実した毎日をご過ごせました。「今日の給食おいしかったです！」の元気な声は何より嬉しく励みとなりました。これからも、心も身体も大きく成長して行って欲しいと願っています。

5年間、お世話になりました。ありがとうございました。

給食調理 安田 礼子

豊溪小での1年間は、良い環境に恵まれ、充実した毎日をご過ごすことが出来ました。笑顔あふれる子供たちと触れ合い、元気をたくさん貰いました。

これからも子供たちが楽しい学校生活を送ることが出来ますように祈っております。ありがとうございました。

給食調理 有賀 弘行

豊溪小学校の鬱金桜や杏の花を懐かしく思い出します。図書館運営、教科指導、野菜栽培などでは地域や保護者の皆様にご大変お世話になりました。ありがとうございました。

先日22歳の卒業生と同窓会があり、彼らの社会に飛び立つ意欲とエネルギーに感動し、教師であることを嬉しく思いました。今新たな気持ちで仲町小学校の子供たちと楽しく活動しています。今後も多くの出会いを大切に人生の彩りを増していきたいと思っております。ありがとうございました。

教員 下村 和江

豊溪小には、学力向上支援講師として算数少人数、その後には理科、家庭科の講師として7年にわたり、本当に長い間お世話になりました。

広い校庭、明るくて開放的な校舎、素晴らしい環境の中で子供たちと過ごせたことは大切な思い出です。

今は隣の八坂小学校に勤務しています。近くなのでバツタリみなさんとお会いすることがあるかもしれませんね。

講師 小林 美佳

家庭訪問(5月8日～15日)

保護者の皆様と各担任とが互いに理解を深め合うとともに、お子さんの健やかな成長を温かく見守る機会にしたいと考えております。なお、担任が持ち上りの学級は、グループ懇談会となります。期間中はすべて4時間授業(6年のみ5時間授業)となりますが、内科健診などの関係で下校が遅くなる場合があります。訪問予定、下校時刻など、詳しくは、各学級からお知らせします。

(平野勝一)



運動会

6月2日(日)に運動会があります。今年は1年生が3クラスのため、1年生のみ、各クラスが紅組と白組にわかれて行います。

どの学年も、短距離走のタイムを計測し、高学年は早くも組体操の準備を進めています。

今年も、規律の整った、力強い子供たちの姿を見ていただけるよう指導していきます。

運動会の詳しい内容は、後日配られる案内をご覧ください。



お願い

・学校敷地内及び周辺道路は全面禁煙とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いします。

(江口 和宏)

すくすくと

校庭の南東に広々と農園が開けています。半分は果樹園。4月半ば、造園関係の方を迎えて5年生がリンゴの受粉を経験しました。6月には4年生がスモモの収穫を行います。

畑では、各学年が五十嵐宏さん、五十嵐透さんのご指導のもと、サツマイモやネリマダイコンなどのたくさんの野菜を育てます。花と土のボランティアの方にもお手伝いいただき、たくさんの方のご協力に支えられて農園活動を行っています。ありがとうございました。(平野裕美)

にこサンルーム 5月開室予定

吉野…7(火) 9(木) 13(月) 14(火) 16(木) 20(月)

21(火) 23(木) 27(月) 28(火) 30(木)

<時間> 10:00～16:00

小栗…17(金) 24(金)

<時間> 8:30～17:00

★直通☎: 080-2011-1664

5月 の行事予定

日 曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 水		4	5	5	5	5	5
2 木	歯科検診(全) PTA総会	4	5	5	6	6	6
3 金	憲法記念日						
4 土	みどりの日						
5 日	こどもの日						
6 月	振替休日						
7 火	安全指導 生活改善週間始	4	5	5	5	6	6
8 水	開校記念日 眼科検診(全) ※4時間授業(家庭訪問)	4	4	4	4	4	5
9 木	※4時間授業(家庭訪問)	4	4	4	4	4	5
10 金	※4時間授業(教育会総会) 避難訓練	4	4	4	4	4	4
11 土							
12 日							
13 月	※4時間授業(家庭訪問) 内科(13)尿検2回目回収	4	4	4	4	4	5
14 火	※4時間授業(家庭訪問) 内科(45)	4	4	4	4	4	5
15 水	※4時間授業(家庭訪問) 内科(26)	4	4	4	4	4	5
16 木	心臓検診(1、転入) 縦割班遊び①	5	5	5	6	6	6
17 金	生活改善週間終	4	5	5	6	6	6
18 土							
19 日							
20 月	※5時間授業	4	5	5	5	5	5
21 火		5	5	5	5	6	6
22 水	運動会スローガン発表	4	5	5	5	5	5
23 木	尿検2次 全校練習	5	5	5	6	6	6
24 金	全校練習	4	5	5	6	6	6
25 土							
26 日							
27 月	6校時児童打ち合わせ(56)	4	5	5	5	6	6
28 火		5	5	5	5	6	6
29 水	6校時児童打ち合わせ(56) 全校練習	4	5	5	5	6	6
30 木	全校練習	5	5	5	6	6	6
31 金	運動会前々日準備(6) (全校練習予備)	4	4	4	4	4	6

5月の生活目標

話をしっかり聞き、落ち着いて行動しよう

- 話を聞くときには、相手の目を見てしっかり聞こう
- 遊びのきまりを守って、けがをしないようにしましょう
- 廊下、階段を静かに歩こう
- 言葉づかいに気をつけよう
(相手や時と場の応じた言葉づかい)

※家庭訪問の日程は、各学級担任からお知らせします。

新年度が始まってから、大人も子供も慌ただしく過ごしたひと月がようやく過ぎようとしています。新しい環境に慣れ、自分のペースを取り戻してくるこの時期は、これまでの緊張の糸が途切れ、思わぬ事故に遭ったり、体調を崩したりしやすくなる時期です。

連休明けには、今年度最初の生活改善週間が予定されています。しっかりと取り組み、お子さんの体調管理に役立ててください。ご協力よろしくお願いします。